

泰明だより



Taimei・平成 29・1 1

泰明小ホームページ <http://www.chuo-tky.ed.jp/taimei-es/>

中央区立泰明小学校 第326号
中央区銀座五丁目1-13
Tel 03(3571)1765
Fax 03(3571)0672

視線の先に…

校長 和田 利次

過日のこととなりますが、運動会を無事行うことができました。天候の影響で1日延ばしになってしまいましたが、当日は好天に恵まれ、子どもたちの力一杯の姿を観ることができました。たくさんのご来賓の皆様にもご満足いただくことができたのではないかと、手前味噌ながら感じております。また、泰明PTAの皆様には、陰になりひなたになり運営をサポートしてくださいました。ありがたいことです。心より感謝申し上げます。

さて、その運動会に向けては、各学年ともよく練習に励んでいました。当日の姿も立派でしたがそれまでの道のりもがんばって歩んでいました。

そんなある日のことです、私は練習の様子を見ていて、ふと気付いたことがありました。それは子どもたちの視線です。練習の初めの頃は、指導をする先生を見ています。先生の言うこと、やることを自分の内に取り込もうとするからです。そのうち、動きそのものや動線が内面化されると、今度は、周囲の友だちの様子を観察するようになります。視線が変わってきました。自分の姿を客観的に確かめたい、あるいは、あの子はちゃんとできているかしらと心配する、さらに、評価するようになります。ここまでくればもう安心です。いつ当日を迎えてもよい状態です。

この様態の時に、自分が所属している集団のよさや課題が見える子は、学校生活を主体的に過ごせる力が身に付いていると私は判断します。視線の先に学級や学校の姿が映っているからです。

学校行事は、最終地点だけを考えて行うのではなく、それまでの過程で、子どもたちが何を見てきたか、何が見えるのかを配慮して企画するものです。目標までの過程が心を育てるのです。

さて、そんなこんなで迎えた運動会当日、子どもたちの視線の先には何が見えたのでしょうか。中には、ご家族の笑顔を中心に受け止められた子、秋空の透明感を感じることができた子、他の子らの懸命な姿に感動することができた子、それぞれ、見たものは違うかも知れませんが、自分の視線の先には、泰明小学校の存在があることを感覚として分かってくれたら、欣快の至りです。

「将来の自分にアプローチできる子の育成」を日常の指導指針としています。視線の先に将来の自分像を見ることができ、自己修正をしたり、日々の目標を心に留めたりできる子、泰明小学校の子どもたちは、将来を見つめて今を生きることができ子どもたちです。そう願っています。

校長相談日 11月15日(水)

9:00～14:00

11月のカレンダー

このマークはセカンドバッグ登校日です。

1	水		いもほり遠足(3) 巡回平和展(終) B 音楽会練習時程開始
2	木		4時間授業(3年生以外) B キンボール大会観戦(3) ⑤⑥
3	金		文化の日 子ども歌舞伎
4	土		
5	日		
6	月	講話	委員会活動⑥ A 銀中「服のチカラ,プロジェクト」
7	火		4時間授業 就学児健診14:00～ B 銀中「服のチカラ,プロジェクト」
8	水		京橋図書館読み聞かせ B
9	木	泰明読書	京橋図書館読み聞かせ A 生活科見学(2)
10	金	ありがとう集会	避難訓練 読書週間(終) A
11	土		PTA評議員会
12	日		ミニバスケットボール大会
13	月		地域別児童会⑥ B 安全指導 地域巡回指導
14	火	泰明タイム,泰明読書	生活科見学(1)PTAアロマ講習会 A
15	水		研究授業のため3-2のみ6時間授業 B
16	木	音楽朝会	スポーツ・アスレチック授業(3)③④ A みゆき通り清掃
17	金		
18	土		
19	日		ミニバスケットボール大会
20	月	講話	
21	火	音楽朝会	
22	水		音楽会リハーサル B
23	木		勤労感謝の日
24	金		音楽会(児童鑑賞日)前日準備(5) ⑥ A
25	土		音楽会(保護者鑑賞日) B
26			
27	月	講話	クラブ活動⑥ A
28	火		教育相談日[1] B 色覚検査(4)
29	水		教育相談日[2]りぷりんと B
30	木		教育相談日[3] B 小学校連合音楽会(5)

() は学年、○は実施する授業時間です。

委員会活動

委員会担当 中迫 亮佑

運動会も終わり、10月16日(月)から後期委員会活動が始まりました。6年生は前期と同じですが、5年生は新しい委員会に活動の場を移しました。新しいメンバーで気持ちを新たにスタートです。どの委員会でも、最高学年として責任を果たしている6年生の姿が凛々しいです。また、5年生も、前期の委員会活動での経験が後期に生かされ、頼もしい存在になりました。運動委員会では、先日の大型台風で荒れた校庭を、登校後の休み時間に素早く水掃きをし、校内美化の一端を担ってくれました。泰明小学校のリーダーとして、後期も引っ張ってほしいです。

銀座のまち 街たんけん

2年学年担任 別府陽子

毎年、銀座の街にある様々なお店や施設にご協力いただき、生活科の学習で「街たんけん」を行っています。昔からある歴史ある場所や、新しく建て替えられた場所、駅や交番など生活に関わる場所など、一人一人興味のある場所を選んで見学・体験をさせていただきました。

たんけんから帰ってきた子どもたちは、興奮した様子で、「すごく広かったよ。」「初めて見る花があった。」「昔は今よりずっと大きい建物だったんだって。」「自分でパンを作ったんだよ。」など、いろいろな報告をしてくれました。普段入れない場所で様々な体験をすることができ、職業や仕事、もの作りなど、様々な興味を広げることができました。

オリンピック・パラリンピック教育

6学年担任 齊藤 隆光

2020年東京オリンピック・パラリンピックまで、残り1000日を切りました。これに先立ち、東京都では平成27年度からオリンピック・パラリンピック教育を行っています。本校も推進校として、様々な取り組みを行い、その功績が認められて、今年度は「アワード校」の表彰を受けました。

オリンピック・パラリンピック教育は、「東京2020年大会、さらにその先に活躍するために必要な力を身に付ける」「人生の糧となるようなかけがえのないレガシーを心と体に残す」ことを目的として進められてきました。大会が始まる前だけでなく、大会終了後も意義のある教育となるよう取り組んでいきます。

心を合わせて届けよう 音楽のおくりもの

文化委員会 古澤 智子

もうすぐ音楽会です。休み時間も、教室からは歌声や教え合いながら練習するリーダーの音が、音楽室からは担当する楽器の練習をする音が聞こえ、学校は音楽であふれています。

音楽会の練習を通して、友だちと一緒に歌ったり演奏したりする楽しさ、合わせる難しさ、心と音の一つになった時の心地よさを感じてほしいと願いながら練習をしています。11月25日(土)は、保護者鑑賞日です。子どもたちからの「音楽のおくりもの」を、どうぞお受け取りください。

また、11月30日には、各学校が一堂に会して音楽を発表し合う連合音楽会があり、泰明小学校からは5年生が参加します。保護者の方は参観できませんが、学校代表として堂々と演奏してまいります。